
香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）近千名跑者昨日
齊聚上海國際旅遊度假區夢享公園，參與「夢想青春2024
活力迎新跑」（右圖），用健康休閒的方式開啟元氣滿滿的
征程，並見證10K·夢享公園煥新升級。本次迎新跑由上海
國際旅遊度假區管委會、浦東新區區委宣傳部、共青團上海
市浦東新區委員會主辦。分為10公里組、半馬21公里組和
家庭親子5公里組三個組別。夢享跑道有十二處景觀節點，
以一天十二時辰為序，沿途並配備了完善的服務設施，如更
衣室，衞生間、休息驛站等。

滬舉辦青春2024活力迎新跑
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面對世界排名21的

伊朗，港足在當地時

間19日進行的亞洲盃

決賽周分組賽再次踢

出驚喜，以名副其實

的緊迫戰術令這支「亞洲二哥」險些陰

溝翻船，若非球證及VAR尾段接連「走

漏眼」，港足今場極有機會扭轉0：1敗

局。雖然小組賽兩戰皆北，不過港足只

要在23日的小組最後一戰在巴勒斯坦身

上全取三分，仍有機會以最佳第三名的

身份晉級。 ◆香港文匯報記者 郭正謙

兩個月前港足在世界盃外圍賽面對伊朗以0：4落敗，全場
處於下風幾無反擊之力。不過來到亞洲盃分組賽，港足

卻有令人刮目相看的演出，以全場緊迫戰術與伊朗踢得互有攻
守，雖然上半場被對方格耶迪射入一球，但港足仍未自亂陣
腳，比賽尾段更多次迫得伊朗接連犯錯，包括門將在禁區外犯
手球以及史堤芬彭利拿在禁區內被拉跌，可惜球證及VAR均
未有表示，最終港足以0：1不敵伊朗憾失三分。
在伊朗這道亞洲「高牆」面前，港足縱使落敗仍贏得包
括對手在內的所有人尊重。主帥安達臣表示球隊以出色表
現證明自己配得上亞洲盃決賽周的席位：「我們敢於向對
手施壓，積極發起進攻，縱然對手是勁旅伊朗，亦承受了
很大壓力，我為所有球員感到自豪，證明我們是一支值得
出現在亞洲盃決賽周的球隊。」

下仗拚巴勒斯坦力爭三分
兩戰全敗不是理想結果，但港足的亞洲盃之旅尚未結束，
下場將迎來對巴勒斯坦的生死戰。安達臣續說：「我們都知
道對巴勒斯坦是最重要的一場比賽，我們仍有機會以最佳第

三名出線。經過兩場比賽之後球員的消耗很大，我們目
前要專注於恢復體能以及準備下一場比賽。」
今屆亞洲盃決賽周分為六個小組，除了每組首次

名出線 16強外，還有四個最佳第三名出線名額，
目前一分未得的港足形勢無疑有些被動，即使下
場對巴勒斯坦全取三分，仍要視乎其他分組的結
果，不過隨着另一名鋒將祖連奴有望復出，港足
將有更大的本錢在下場力爭三分。

港足港足憾負憾負贏尊重贏尊重

中國男足（國足）
在結束卡塔爾亞洲盃A組第二輪比

賽後進行了一天的休整。當地時間19日繼
續訓練之前，劉洋和戴偉浚談了對前兩場的總

結和對下一場比賽的展望。
前兩場小組賽，劉洋在邊路進攻和防守上都不遺餘

力。「這是我個人的第二屆亞洲盃，角色也在轉變，第一
屆的時候是球隊的年輕球員。現在考慮的東西比較多，準備

也比上一次充分。」
兩場平局之後中國隊在A組積2分，暫列小組第二，22日將迎

戰東道主卡塔爾隊。這場比賽將決定中國隊能否出線，而卡塔爾隊
已獲得兩連勝，提前晉級淘汰賽。
「卡塔爾也是五後衛的打法，前場球員有非常強的得分能力，我們

要先做好防守，再想辦法進球。」劉洋說。
對陣黎巴嫩隊，戴偉浚在一次拚搶中被對手擊中面部，多處擦傷。

對方的這一犯規動作並未被出牌。
戴偉浚表示，判罰由裁判處理，自己的注意力當時都在球上，只想着

把球拚下來。「在比賽當中可能需要我突破，也可能需要我傳球，教練
鼓勵所有人去做該做的事。」
「打完第一場後教練看到了我們團隊的一些問題，在訓練中也做
出了一些調整。大家的信
心肯定是提升了，我們
抱着很自信的心態去準
備下一場比賽，希望能
夠小組出線。」
至於昨晚進行的
E 組賽事，韓國
隊 以 2： 2 戰
和約旦。
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◆艾華頓扣過敵方門將施射，惜未中目標。 法新社

◀ 港將勞烈斯（中）
與伊朗隊球員邁赫
迪·塔雷米爭搶。
法新社

緊迫戰術險令緊迫戰術險令「「亞洲二哥亞洲二哥」」陰溝翻船陰溝翻船

◆◆港足亞洲盃之旅未結束港足亞洲盃之旅未結束，，下仗力拚下仗力拚
巴勒斯坦爭巴勒斯坦爭33分分。。 法新社法新社

◆戴偉浚（右）在對黎巴嫩一役與對
手拚搶。 新華社

推動粵港足球縱深雙向融合
助力灣區足球發展

因疫情而停擺的粵港傳統足球賽事「省港

盃」，時隔5年重啟，廣東隊和香港隊都十分

重視，在開賽前兩三個月即着手籌備。有意

思的是，當得知香港隊將派出以杭州亞運會

男足班底的參賽陣容時，原本以省內某中甲

球隊組隊的廣東隊，立即多方協調，改為以

中超球隊梅州客家為班底的陣容。廣東隊已

經連續兩屆無緣省港盃冠軍，調整組隊計

劃，一方面是看到香港隊的牌面實力，另一

方面也是增加衝冠砝碼。

在老一代粵港球迷心中，省港盃分量很足，

承載着兩三代人的美好集體回憶。可以說，霍

英東先生當年創賽初衷，在競技和兩地交流融

合層面，都得到很好的詮釋和體現。

筆者認為，兩地足球交流不應僅僅停留在

省港盃上。當前，無論是在內地還是香港，

足球依然是最受歡迎的體育項目，擁有龐大

的球迷群體。不過，從足球發展本身來看，

兩地都存在各自不同的問題與困難。

1994年，內地甲A聯賽啟動，標誌着中國足

球走上職業化道路。今年恰逢30周年，中國的

球迷數量、球市規模大大擴張，但中國足球的

競技水平，與歐美乃至亞洲國家的距離，卻越

來越大了。去年以來足球反腐，一定程度上揭

示了中國足球水平停滯不前的原因。

香港足球的職業化比內地早數十年，有過輝

煌，亦曾因賭球問題深陷困境。近年來，通過

一系列整頓和改革，香港足球已經有了長足的

進步。當前，香港足球需要破解的，是球市規

模有限、社會支持力度不足、俱樂部經營舉步

維艱、職業球員保障和長遠發展等問題。

體育是最容易推動也是最快見效的交流方

式，粵港澳人緣地緣相近，又有大灣區國家戰

略加持，以足球為代表的體育交流，理應走在

前面。省港盃重啟，加上明年粵港澳全運會舉

辦（香港將承辦足球比賽），粵港兩地應該優

勢互補，提前布局。不管是競技體育還是社會

體育，粵港應該推出一些促交流的務實舉措。

香港方面，應該借助大灣區內地城市龐大

的球市規模，把俱樂部和球員推向內地，擦

亮香港足球品牌。這樣不僅有利於香港足球

的進步，兩地球市融合也將引來商業活水，

反哺香港足球。

對於內地而言，能夠從香港的足球改革、

管理以及對外交流經驗中有所啟發。而只有

通過廣泛和深度的交流，才能吸收和借鑒，

互相促進。

值得欣慰的是，包括粵港澳大灣區城市足

球聯賽在內，多個足球交流項目正在醞釀，

或已推出。接下來，期待兩地在球員、俱樂

部交流和賽事打造等方面，推出更多體制機

制方面的創新，打造「灣區足球」品牌，助

力中國足球事業發展。

◆香港文匯報記者 敖敏輝
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世界名宿鬥傳奇盃 球迷歡呼飽眼福

◆杭州亞運會期間，觀眾為中國香港隊助威。
香港文匯報記者敖敏輝 攝

◆近年來，粵港足球交流日益頻繁。
香港文匯報記者敖敏輝 攝

香港文匯報訊（記者 張發兒）「世界足球傳
奇盃 2024」昨日在香港大球場上演，由「史高
斯傳奇隊」對「奧雲大師隊」。最終「史高斯
傳奇隊」憑費高梅開二度，以5：2擊敗「奧雲
大師隊」。
「世界足球傳奇盃 2024」是香港足球史上首
場國際及本地傳奇球星混合賽。「奧雲大師
隊」及「史高斯傳奇隊」由二十多名國際球星
組成，並各自加入香港本地名宿。除歐洲足球
先生奧雲及前曼聯球星史高斯外，也有世界足
球先生費高、世界盃冠軍之巴西國腳基拔圖施
華、前英格蘭球星麥馬拿文等。而香港則派出
本地前傳奇球星劉榮業、李健和、招重文、山
度士等。
表演賽分成3節，每節各30分鐘。開賽前約2
小時已經有部分球迷等候入場。「史高斯傳奇
隊」在第一節不論組織或埋門方面發揮都較
「奧雲大師隊」好，並由阿仙奴名宿皮利斯先
開紀錄。每當傑斯及費高推進時都有不少球迷
歡呼。及後前世界足球先生費高遠射世界波入
網，「史高斯傳奇隊」第一節已經領先2：0。
第二節「奧雲大師隊」一度由科拿射入12碼
追近至1：2，不過「史高斯傳奇隊」及後再發
力，憑軒祖及皮利斯入球拉開至4：1。
最後一節，「奧雲大師隊」有科拿射入 12
碼，比數一度追近至2：4，可惜費高臨完場再
入一球，「史高斯傳奇隊」最終以5：2獲勝。

◆麥克胡禮（左）試圖封阻費高（右）的射門。
香港文匯報記者張發兒 攝

◆球迷完場後留在現場等待球星簽名。
香港文匯報記者張發兒 攝


